
コロナ禍でも敢えて検診に行こう！ 
 名古屋市にある某大学では経済学部4年生のケン太

くんと医学部4年生のエイ子さんの二人が、テニス

サークルの活動後に喫茶店で休憩しています。そこに

同じテニスサークルのOBで名古屋市の衛生研究所で公

衆衛生医師をしているDr.Kさんが加わりました。

ちょっと3人の会話に耳を傾けてみましょう。 

ケン太くん 最近ショックなことがあってさ。 

エイ子さん 何があったの？ 

ケン太くん うん。子供の頃から僕のことを可

愛がってくれたおばさんががんで亡くなったん

だよ。 

エイ子さん それは気の毒ね。それでおばさん

て、どういう関係の人？ 

ケン太くん 父の妹だよ。50歳もいってなかっ

たはずだよ。 

エイ子さん 若くして亡くなったのね。その年

齢でがんて、どこのがんだったの？ 

ケン太くん 胃がんだって聞いたよ。 

エイ子さん 胃がんかぁ。 

ケン太くん おばさんの旦那さんの話だと、

ちょっと動いただけで、息切れがして、すぐに

休みたがったんだって。体調が良くなくてもコ

ロナ禍だからって、病院にもかからず、何ヶ月

も家で寝てたんだってさ。だけど、旦那さんか

ら強く勧められてやっと病院

でいろいろ検査してもらった

ら、血液検査で酷い貧血が見

つかって、翌日胃カメラをし

たら大きな塊が見つかったら

しいよ。 

エイ子さん その塊が病理検査をしてがんだっ

たわけね。胃がんから出血をしていて、Hb（ヘ

モグロビン）がたぶん一桁の低い数字だったん

でしょうね。 

Dr.K そうね。中年以降の男女で、貧血の症状

があれば、がんを疑え！という典型的なパター

ンね。 

ケン太くん そうなんですか。息切れが貧血症

状だったってことですね？ 

Dr.K そうね。息切れは主に肺や心臓の病気、

貧血で出る症状だけど、もちろん他の病気もあ

るわよ。 

ケン太くん そうなんですね。 

Dr.K おばさんは、会社で健診を受けてなかっ

たの？ 

ケン太くん おばさんはたまにパートに行って

たくらいで、会社の健診はなかったみたいで

す。 

Dr.K もっと早くに健診受けていたら、がんが

早くに見つかって治療の効果もあったかもしれ

ないのに残念だわね。 

ケン太くん そうですよね。がんは遺伝する病

気だって聞いてるから、父にも注意するように

してもらわなきゃ。 

エイ子さん ケン太くんは名古屋市民だよね。K

先輩、名古屋市でがんの対策ってどんなこと

やっているんですか？ 

ケン太くん あ、僕も知りたいです。いろいろ

教えてください。 

Dr.K そうね。ではまず、名古屋市では、がん

の早期発見・早期治療を推進するため、ケン太
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くんのおばさんのような職場等で受診する機会

のない市民の方を対象として、胃がん、大腸が

ん、肺がん、子宮がん、乳がん、前立腺がんの6

種類のがん検診を通年で実施しているのよ。自

己負担金は１つの検診につき500円よ。 

エイ子さん あ、それ聞いたことあります。

「ワンコインがん検診」ていうんですよね。祖

母が毎年受けています。ただコロナ禍だからこ

こ2年くらいは受けてないみたいですけど。 

Dr.K そうよね。この2年間のコロナ禍による受

診控えが数字にも現れているのよ。ちょっとみ

せるわね。 

Dr.K 令和元年度が2月、3月にコロナ禍だった

時期があって、令和2年度がまる1年コロナ禍

だったわよね。これ見てどう思う？ 

エイ子さん 平成30年度とコロナ禍の令和2年度

とを比べてみると、胃がんが1.4%、大腸がんが

2.7%、肺がんが2.6%、乳がんが2.8%下がってい

ます。 

ケン太くん 2、3%しか下がってないんですね。 

Dr.K そうね。2、3%と聞くと少なく思えるかも

しれないけど、その1%分は数千人になるのよ。

決して少ない数じゃないわよ。その数千人がも

し受診していたら、早期発見で治療可能ながん

も少なくなかったかもしれないでしょ。 

エイ子さん 本当にそうですね。 

ケン太くん 受診が数千人も減っているんです

ね。本当にそうですね。 

Dr.K わかってくれたわね。名古屋市では行政

としてがん検診の受診率を上げようと年間を通

して頑張っているのよ。有名な「ワンコインが

ん検診」以外では、『がん検診ガイド』という

冊子が、毎年春頃に全世帯に配布されるの。 

エイ子さん あ、それ知っています。１人暮ら

しの私のマンションにも入っていました。 

ケン太くん 僕はそれ見たことないや。主にど

んなことが書いてあるんですか？ 

Dr.K 主には、がん検診の検査内容や受診方

法、受診できる医療機関の一覧にがんの簡単な

知識を掲載しているわ。あとは、子宮頸がん、

乳がん、大腸がん検診では、特定の年齢の人た

ちに対して無料クーポン券の対象だということ

が書いてあるわね。 

ケン太くん 父も大腸がん検診を無料で受けら

れるんですか！？帰ったら教えてあげよっと。 

エイ子さん ケン太くん、気が早いわね。K先輩

は、特定の年齢の人たちには無料クーポン券が

出るということをおっしゃったのよ。ケン太く

んのお父さんが無料クーポン券の特定の年齢の

対象かどうかわからないじゃない。 

ケン太くん あ、そっか。早とちりしちゃっ

た。確か、『がん検診ガイド』を見れば載って

いるんですよね？家にあるかなぁ。 

Dr.K あの冊子は大事に１年間は家に保存して

たまに見ようね。でも、もし今ないとしても心

配ないわよ。名古屋市の公式ホームページに

『がん検診ガイド』をPDF化したものが載ってい

るからインターネットで調べたら良いわ。 

ケン太くん 帰宅したら調べてみます。 

Dr.K 他には、がん検診等の「がん対策」とい

うページもあるから両親のため

にも名古屋市のがん対策につい

ていろいろ情報収集するといい

わよ。 

ケン太くん わかりました。

帰ったら早速情報収集してみま

す。ありがとうございました。 
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